

La restauración de la capilla del cementerio será inaugurada con una misa el día de los difuntos

En los trabajos, que se iniciaron a finales de julio, se han invertido más de 12 millones de pesetas

PILAR WALS • LORCA

La capilla del cementerio de San Clemente, de principios de siglo, está siendo restaurada en su totalidad. Desde el pasado mes de julio se llevan a cabo labores de cantería, albañilería, forja y yesería para que el templo luzca la ima-

gen de antaño. En total se han invertido más de 12 millones de pesetas en unas obras que pretenden estar concluidas para la misa del día de los difuntos. Hace algunos años su bóveda principal, que ahora ha sido recuperada, se hundió. También el techo amenazaba ruina

por lo que se decidió iniciar a la mayor brevedad los trabajos. Las imágenes de su interior también están siendo restauradas y una nueva talla de San Clemente presidirá el recinto. En cuanto a nichos, se han construido nuevos y los más antiguos han sido mejorados.

La iglesia del cementerio de San Clemente, fechada alrededor de 1901, está siendo restaurada en estos días. El templo presentaba un estado de conservación que amenazaba ruina. Hace algunos años se hundió su bóveda principal, y el techo, de madera, estaba a punto de caer.

A finales de julio se iniciaron las obras de rehabilitación que pretenden estar concluidas a comienzos de noviembre, según señaló ayer el vicario episcopal, José Carrasco Pellicer, responsable del camposanto. «La capilla era de principios del pasado siglo y en ella no se habían acometido trabajos alguno, tan sólo pequeñas reformas. Estaba en tan mal estado, que amenazaba con caerse en cualquier momento, sobre todo, su techo, que al ser de madera no aguantaba el peso de las tejas».

Los trabajos no sólo han consistido en la construcción de un nuevo tejado, según Carrasco Pellicer. «Se puede decir que casi se ha vuelto a construir, porque sólo se han dejado las paredes. Se han remozado todas. Ha habido que picarlas hasta la piedra porque todo estaba muy deteriorado. Se ha aprovechado para colocar una nueva instalación eléctrica y un sistema de megafonía para que se pueda escuchar la misa desde el exterior».

Además, la fachada principal de piedra y la yesería interior se ha recuperado. También las imágenes del templo, un Cristo y una Virgen, Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Jesús, van a ser restauradas. «Los trabajos en el Cristo están terminados, pero la Virgen sólo va a dar tiempo a limpiarla, aunque una vez que pase el Día de los Difuntos continuarán las labores. Igualmente, se ha comprado una nueva imagen, dedicada a San Clemente, que presidirá también la capilla. Se



PACO ALONSO / AGM

Estado actual de las obras de restauración de la fachada principal de la capilla del cementerio de San Clemente.

optó por que fuera este santo, ya que el cementerio está dedicado precisamente a él, y además, es el Patrón de la Ciudad», argumentó el vicario episcopal.

La iglesia contará con una iluminación extraordinaria que permanecerá encendida durante toda la noche. «La puerta de rejería se ha limpiado y restaurado convenientemente y se le pondrán unos cristales que permita ver la luz interior.

Queremos que sea esa iluminación como un memorial, que se pueda ver desde el exterior desde los alrededores», añadió.

Las reformas de la capilla han costado más de doce millones de pesetas que serán sufragados por la vicaría episcopal que se encarga de financiar los gastos del cementerio de San Clemente.

El templo contará con una imagen de San Clemente, que llegará a la ciudad en los próximos días

«Existe un cánón anual que es de sólo 400 pesetas por nicho que se paga de forma voluntaria, aunque son pocos los que lo hacen. Des-

de luego, si todos pagasen esta mínima cantidad se podrían seguir acometiendo obras en el recinto. En los últimos años las mejoras

han sido sustanciosas y es por lo que necesitamos que las familias que tienen difuntos en el lugar colaboren con nosotros», explicó José Carrasco.

En cuanto a nichos, en el último año se han construido varios pabellones que permiten contar al cementerio con espacio suficiente para los próximos años. También se han arreglado los de más antigüedad, según el vicario episcopal. «Este año se han reformado los que tenían 60 y 70 años. Los tejados eran de madera y estaban hundidos. Se continúan construyendo nuevos pabellones, ya que existe mucha demanda de filas bajas. La inversión ha sido este año importantísima».

Un camión cargado de tierra y piedras se hunde en una zanja de las obras de la Corredera

P. W. R. • LORCA

Uno de los camiones que trabajan en las obras de rehabilitación de la calle Corredera se hundió en la mañana de ayer en una zanja. Una de las ruedas del vehículo, que iba cargado de tierra y piedras, se metió en un gran socavón que se produjo a su paso.

Los obreros intentaron sacarlo con ayuda de una máquina excavadora, aunque el peso era tal que fue imposible, por lo que se optó por utilizar otro procedimiento. El hundimiento se debió, según los obreros, a que la tierra había sido levantada para hacer una zanja que posteriormente fue tapada.



PACO ALONSO / AGM

El camión, cuya rueda trasera izquierda aparece hundida. Al lado, la máquina excavadora que intentó sacarlo del socavón.

El PP apoya que la plaza de abastos se quede junto a la estación de autobuses

P. W. R. • LORCA

El grupo municipal popular apoya la iniciativa de los socialistas de que la plaza de abastos continúe frente a la estación de autobuses. En este lugar permanecen los placeros desde que se inició la construcción de la nueva en pleno casco histórico artístico de la ciudad. Fue el alcalde el que el pasado martes anunció la posibilidad de que se mantengan donde se encuentran en estos momentos.

Esta postura es compartida por el portavoz del grupo municipal popular, Francisco Jódar, aunque pendiente de la decisión de los empresarios y comerciantes de la zona, según explicó, «ésta es la decisión que siempre hemos tenido. Los placeros están allí contentos porque tienen más clientes y eso nos parece bien. Sin embargo, queremos que se acometan algunos cambios en la que pretendía ser futura plaza de abastos. Queremos que se supriman las garitas y se cree un espacio diáfano».

Jódar argumenta que «lo que se pretende es que no exista espacio interior que de pie a botelleo. Queremos que los espacios libres para disfrute de los lorquinos se compatibilicen con locales comerciales. Igualmente, vamos a pedir que la plaza se haga con soportales a semejanza de un edificio que existe en el lugar. Queremos que sea un sitio bonito que sirva para el paseo».

Además, se mostró sorprendido de la marcha atrás del alcalde en su decisión de no trasladar la plaza de abastos. «Hace algún tiempo decía que el ayuntamiento no iba a financiar los negocios de los placeros, en alusión a los locales nuevos, y ahora, piensa todo lo contrario. Es sorprendente».

Los 'padres' de la Constitución reciben el premio Tomás Meabe

P. W. R. • LORCA

Juventudes Socialistas anunciaron ayer que el premio Tomás Meabe a la tolerancia ha recaído este año en los siete redactores de la ponencia de la Constitución Española de 1978. Los premiados son Miquel Roca, Miguel Herrero y Rodríguez de Miñón, Manuel Fraga, José Pedro Pérez Llorca, Gregorio Peces Barba, Jordi Solé i Tura y Gabriel Cisneros Laborda, aunque sólo han confirmado que acudirán a Lorca a recoger el galardón los dos últimos, que en la actualidad ostentan los cargos de senador del PSC por Barcelona y diputado del PP por Zaragoza, respectivamente. La entrega del Premio Tomás Meabe será el día 9 de noviembre en el transcurso de un acto en el Teatro Guerra.